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本报讯 （记者陆予洵 12
月10日布加勒斯特报道）联合
政党USL已经赢得参众两院选
举。罗马尼亚国外投资在最近
的五年之内降了八倍，但是外
债却增长了一倍。周末大选之
后产生的政府需要继续完成同
债主国协议中所规定的条款并
且继续结构调整以减少财政赤
字。国际货币基金组织已经宣
布，2013年春天罗马尼亚有意
签订一份新的资助协议。

近四年以来，罗马尼亚一
直同经济危机进行抗争。国民
生产总值严重下降，外资也

严重减少，裁员达到数十万,
但是增值税却由百分之十九增
长到百分之二十四。在这段时
间内，罗马尼亚经济严重下
滑。

新政府有望到 2015年将增
值税逐渐降回到 19%。无疑是
旅罗华商的福音。

政府主要决定已经通过联
合政府逐步完成了。目前已经
更换了四届政府，三位总理和
大约八十位部长。

在2008年，下年度的年度预
算中，经济增长率为2.5%,而赤字
占国民生产总值的 2%。但是

2009年经济严重下滑，经济衰退
率达到7.1%，并且罗马尼亚在这
一年外债达到历史最高点，共从
国际货币基金组织和欧盟委员会
借入200亿欧元。

在 2010年中，政府决定采
取最彻底的紧缩政策：政府员
工收入减少 25%，但是增值税
率从 19%增长到 24%。超过
60000名国家雇员和私人雇员失
业。

罗马尼亚国内外资在最近
的五年之内降了八倍，但是外
债却增长了一倍。

尽管 2008年竞选活动中政

府宣布在四年内完成 800公里
的高速公路，但是实际上只完
成了250公里，而300亿欧元的
欧盟基金只是用了19亿。

尽管这样，在最近的四
年，却利用 25亿欧元一共开设
了36个贸易中心。

周末大选之后产生的政府
需要继续完成同债主国协议中
所规定的条款并且继续结构调
整以减少财政赤字。国际货币
基金组织已经宣布，2013年春
天罗马尼亚有意签订一份新的
资助协议。

（责任编辑 高进）

近四年的罗马尼亚：

本报讯 11月 27日，第十
三届“罗马尼亚全国装饰艺术
沙龙”在布加勒斯特罗科特洛
切尼国家博物馆开幕。

本次活动共展示了来自罗
马尼亚各地的 103位艺术家的
上百件装饰艺术作品。展品风
格多样，写实、抽象、古典、

现代手法有异曲同工之妙，而
作品所选用的针织、陶瓷、玻
璃、金属等材料质地各具特色。

该活动由直属罗马尼亚总
统府的科特洛切尼国家博物馆
主办，布加勒斯特艺术大学、
罗马尼亚美术家协会及摩尔多
瓦驻罗使馆协办。据科特洛切

尼国家博物馆馆长伦采亚女士
介绍，艺术沙龙将持续至 2013
年 1月 30日，这为罗马尼亚艺
术家提供了交流和展示装饰艺
术的良好平台，展品还将于
2013年在摩尔多瓦国家艺术博
物馆展出。
（驻罗马尼亚使馆文化处供稿）

经济下滑和外资减少

本报讯 为削减债务，主营核
心业务，德国最大零售商麦德龙集
团宣布将其在俄罗斯、乌克兰、罗马
尼亚和波兰4个国家的91家Real大
卖场以11亿欧元出售给法国欧尚集
团。其中包括俄 17家 Real超市中
的 16 家及 10 处 Real 公司不动产。
交易预计于2013年年内完成。报道
称，欧尚在上述 4国共有 98家大型
超市，其中俄罗斯 58家。2011年，
欧尚在俄营业额达 2051亿卢布（约
合66亿美元），净利润86亿卢布（约
合 2.8亿美元），是在俄经营效益最
好的外国品牌超市。（王萍 报道）

本报讯 综合外电报道，意大
利轮想胎制造商倍耐力公司日前宣
布，将在未来五年内向其罗马尼亚
工厂投资 1.05亿欧元（约合 1.34亿
美元），用于扩充轮胎产能。

倍耐力计划于未来五年内向其
罗马尼亚斯拉蒂纳（Slatina）工厂投
资1.05亿欧元（约合1.34亿美元）扩
充轮胎产能，罗马尼亚政府将提供
3,500万欧元（约合4,465万美元）的
拨款；此次扩产计划完成后，斯拉蒂
纳工厂将成为倍耐力在全球范围最
大的轮胎工厂。

倍耐力斯拉蒂纳工厂目前的轮
胎产能为 850万条/年，预计到 2013
年年底该工厂的产能将达到1,000万
条/年，到了2017年，该工厂的轮胎产
能将进一步增加至1,300万条/年。

倍耐力斯拉蒂纳工厂目前拥有
大约 3,000名员工，预计到 2017年
为止，该工厂还将创造 500个新的
就业岗位；斯拉蒂纳工厂为倍耐力
最先进的轮胎工厂之一，为梅赛德
斯-奔驰及奥迪等豪华汽车制造商
生产高性能轮胎。

本报讯 据路透社消息，福特
计划将位于罗马尼亚克拉约瓦
(Craiova)整车装配厂的工作班次从
两班减少为单班，该厂目前负责生
产福特B-Max。

福特表示，在冬季休业期间，将
会对装配厂的生产工艺进行调整以
加快生产效率。

另外，同样位于克拉约瓦的福特
发动机厂将增加一个工作班次，从单
班变为两班，并且福特还将从克拉约
瓦装配厂分配 500名员工至该发动
机厂。对于在装配厂工作4年以上的
小时工，福特采取“自愿分离”措施，
即不强求其进入发动机厂工作。

福特发言人于上周五表示还在
与工会就此事进行进一步协商。

（朱萍 报道）

本报讯 罗马尼亚国家
能源监管机构（ANRE）官员
Zoltan Nagy在出席一个太阳能
发电会议时表示：“我们预计
到 2012年年底太阳能发电厂
装 机 容 量 达 到 50MW 至
100MW，到 2013 年年底达到
500至 1000兆瓦，到 2016年达
到1500兆瓦。”

罗马尼亚位于切尔纳沃
德唯一核电厂的两个反应堆
发电装机约为 1，400 MW，占
该国18%的能源需求。

罗马尼亚计划在切尔纳沃
德建两座新的核反应堆，但至
今未能找到愿意拿出所需40亿
欧元（50亿美元）的投资者。

继过去两年风力发电项
目的强劲增长，目前太阳能发
电项目正在罗马尼亚掀起投
资热潮。

目前，韩国三星正考虑在
罗马尼亚西南地区两个潜在
的地方建设总装机量为 45兆
瓦的太阳能电站项目。

ANRE总裁 Nicolae Havri⁃

let指出：“目前，可再生能源在
罗马尼亚发电量中所占的份
额为 8.0%至 9.0%，目标是到
2020年达到20%。”

他补充说：“风电场已经
达到了最高极限，现在太阳能
发电提供了最好的投资机
会。”

PV Romania 援 引 安 永
2012年 5月的调查报告称，罗
马尼亚是全球第六大最具吸
引力太阳能发电投资国

（王萍 报道）

欧尚集团拟收购
麦德龙集团中东欧

91家超市

倍耐力拟投资
1.34亿美元

扩充罗马尼亚工厂

福特拟将罗马尼亚
整车厂部分员工
转移至发动机厂

罗马尼亚举办全国装饰艺术沙龙罗马尼亚举办全国装饰艺术沙龙

到到20162016年罗马尼亚年罗马尼亚
太阳能发电将超过核电太阳能发电将超过核电

11 月 19
日公布的官方
数字显示，如
果光伏电站投
资保持目前的
速度，到 2016
年罗马尼亚太
阳能发电将超
过核能。

罗马尼亚中央选举办公室
10日公布的初步统计结果显示，
执政的社会自由联盟在 9日举
行的议会选举中以绝对优势领
先其他对手，赢得本次选举。

罗中央选举办公室发言人
穆胡莱茨宣布，根据对全国
81.49%的选票统计结果，由社会
民主党、国家自由党和保守党组
成的社会自由联盟在参众两院

选举中的得票率分别为 60.03%
和 58.63%，而由民主自由党主
导 的 亲 总 统 右 翼 同 盟 则 以
16.95%和 16.69%的得票率位居
第二。

引人注目的是，成立仅两年
的人民党首次参选便以 14.18%
和 13.53%的得票率进入新一届
议会。而匈牙利族民主联盟则以
5.4%和 5.31%得票率勉强达到

进入议会的门槛。
罗马尼亚 9日举行议会选

举，全国约1824万选民投票选举
新一届议会的 137名参议员和
315名众议员。共有 30个政党和
政治组织的 2400多名候选人以
及12名独立候选人参加角逐。

本次选举沿用 2008年首次
引进的实名制选举方式，即选民
不再对政党提出的候选人名单

进行投票，而是对本选区的候选
人直接投票，单一政党或组织的
全国得票率必须达到5%才有资
格进入议会，而竞选联盟根据联
盟内党派的多少必须达到8%－
10%这一进入议会的门槛。独立
候选人只需获得所在选区绝对
多数票即可当选。投票未能直接
产生的议席将根据议会各政党
的得票率进行二次分配。

罗马尼亚执政联盟以绝对优势赢得议会选举

2012年 11月 28日，
驻罗使馆经商参处联合
毕马威罗马尼亚公司召
开了在罗中资企业交流
座谈会。使馆领事部负责
人，华为、丰佳公司、中烟
国际欧洲公司、中海运等
10家中资企业负责人和
部分华商代表参加了会
议。

刘其威参赞在致辞
中指出，中罗两国是传统
友好国家，近几年来双边
贸易额稳步增长。罗马尼
亚已成为中国在中东欧
地区最重要的经贸合作
伙伴之一，两国企业在能
源、轻工产品、电信领域等
方面有着广泛的合作。但
同时，中国企业和华商在
罗贸易和投资过程中遇
到诸如投资壁垒、法律政
策不熟悉，经营不规范等
问题。希望通过座谈会，帮
助我企业和华商更多地
了解和掌握驻在国的法
律法规，学会运用法律手
段维护合法权益，规范经
营，确保健康稳定发展。

会议还特别邀请了
DHS公司负责人与企业
家分享了在罗投资多年
成功的经验和体会。国际
著名会计师事务所毕马威（罗
马尼亚）公司的专家，介绍了罗
马尼亚最新税收和移民等政
策，并进行了互动咨询。

座谈会受到了与会企业家
们的好评。企业家表示，使馆经
商参处举办这样的座谈会很有
必要，为企业在罗规范经营，以
及如何做大做强提供了指导性
意见。
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